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La légion romaine était l’unité militaire de base de l’armée romaine 

antique. Imaginons une équipe de combats très organisée et entrainée, 

d’environ 5000 hommes, divisée en plus petites unités pour plus 

d’efficacité sur le champ de bataille. C’était le pilier de la puissance 

militaire romaine, permettant à Rome de conquérir et de maintenir un vaste 

empire pendant des siècles. La Légion de Marie est organisée 

principalement sur le modèle de l’armée de la Rome antique. La discipline, 

le courage, la loyauté, l’esprit d’équipe, la résilience et le sens du devoir 

n’étaient-ils pas les caractéristiques de cette armée romaine ? Après une 

brève définition du mot « système » dans le sens large du terme, nous 

verrons les raisons pour lesquelles il a été voulu invariable par notre 

fondateur et pourquoi il doit le rester. 

 

Définition du mot « système » :  

Un système se définit comme un ensemble d’éléments interdépendants et 

interagissant entre eux, organisés en fonction d’un objectif commun. Si 

l’on nous dit qu’un système est un ensemble d’éléments organisés, cela 

prouve à suffisance que les éléments ne sont pas disposés au hasard ; ils 

sont structurés selon les règles ou des principes spécifiques. Ce qui est 

cruciale pour le fonctionnement du système. La Légion de Marie se fond 

(F-O-N-D) dans le même décor en établissant son système et a pris le soin 

de prescrire que ce dernier est invariable, c’est-à-dire qu’il ne doit 

connaitre aucune ride malgré le temps qu’il a passé, qu’il passe et qu’il 

passera. 

 

Le système légionnaire est et doit rester invariable ? : 

Pourquoi pensons-nous que la Légion de Marie perdure et porte tant de 

fruits à travers le monde ? C’est parce que son système est invariable et 

fait référence à la structure et aux pratiques fondamentales de 

l’organisation qui sont considérées comme essentielles à son identité, à son 

efficacité et à sa fidélité à son esprit fondateur.  



Elle perdure dans le temps et dans l’espace parce qu’elle est constituée 

d’un ensemble de règles et de devoirs qui doivent être respectés par tous 

les membres. Pour ce fait, la Légion de Marie exige de ses membres un 

engagement sérieux et une discipline rigoureuse. Le système de la Légion 

de Marie n’est donc pas une simple formalité, mais le fondement de son 

identité, de sa spiritualité et de son efficacité apostolique. 

Bien que l’invariabilité du système ne signifie pas une rigidité totale, il ne 

faut tout de même pas vouloir normaliser ce que le système trouve 

anormal. Nombreux sont les légionnaires qui attendent aujourd’hui que le 

système qui nous définisse change, au moment où le système également 

attend d’eux, un changement de mentalité en se conformant à son 

application. 

La Légion a démontré sa capacité à s’adapter aux différents contextes 

culturels et aux besoins changeants de l’Eglise tout en conservant ses 

fondements essentiels. La fidélité à son système invariable est considérée 

par la Légion comme une source de sa force et sa pérennité. Par 

conséquent, nous ne devons jamais nous dérober de l’essence, des piliers, 

des colonnes, de l’ADN, c’est-à-dire des caractéristiques fondamentales, 

intrinsèques et distinctives de la Légion de Marie si nous ne voulons pas 

bousculer la tranquillité de Frank DUFF.   

La Légion de Marie est la définition de toute la vie de Frank DUFF, voire 

toute son identité. Ce que la Légion est, elle l’a reçu de lui, de ses 

intuitions profondes. Le frère Bede McGregor ne s’est pas retenu dans son 

discours intitulé ‘‘Frank DUFF et la Légion de Marie’’, prononcé au 

cimetière Glasnevin à Dublin en 2009 à l’occasion de la commémoration 

de la naissance du Serviteur de Dieu : « Le manuel de la Légion est 

réellement l’autobiographie de Frank DUFF. Il l’est, non seulement parce 

qu’il l’a écrit mais aussi parce qu’il l’a vécu avant de l’écrire. Le Manuel 

vient tout droit de son cœur, il est l’expression de ses convictions les plus 

profondes et les plus chéries. Dans les années à venir, une certaine 

mythologie surgira sur la personne et l’œuvre de Frank DUFF. Mais dans 

le Manuel vous avez l’article authentique, le vrai Frank DUFF. Le Manuel 

nous donne le vrai portrait spirituel du principal fondateur de la Légion de 

Marie ».  

La Légion de Marie, en tant qu’héritage légué à l’Eglise par Frank DUFF, 

est un bien inépuisable. Plus on en fait bon usage plus il se développe, se 

répand et plus il produit des fruits en abondance affirme le frère Pascal 



AKOTI dans son ouvrage ‘‘La Légion de Marie, Héritage Spirituel de 

Frank DUFF à l’Eglise’’.  

Restez fidèle au système tel que voulu par Frank DUFF, c’est préservez 

l’identité et la mission de la Légion et faire honneur à son fondateur. 

Malheureusement, il n’est pas rare de rencontrer des légionnaires qui sont 

allergiques au bon sens et à la structure organisationnelle de la Légion de 

Marie en prenant leurs convictions personnelles pour la règle. Il n’échappe 

pas à notre conscience que tout le monde ne peut pas être convaincus au 

même moment, certains, peut-être jamais. Le texte du jour fait une 

demande solennelle à notre endroit ; ne pas mettre nos actions, nos 

interprétations et nos pratiques erronées sur le dos de la Légion : 

« Toutefois, comme il ne sera pas toujours possible d’en convaincre 

certaines gens, qu’il soit au moins permis de signaler à ceux qui s’arrogent 

le droit de porter un jugement sur les règles de la Légion, de s’abstenir de 

coiffer leurs transactions du nom de la Légion ».      

Le système au lieu d’être considéré comme un fardeau, est plutôt un don 

précieux qui assure la vitalité et la fécondité de la Légion. Notre fidélité au 

système invariable et aux fondamentaux est la clé pour que la Légion 

continue à être un instrument puissant entre les mains de Marie pour le 

salut des âmes. Rendons-nous au jour le jour à l’école de formation du 

système légionnaire afin d’y être bien moulé pour que nos rendus 

présentent le vrai visage de la Légion de Marie. Celui qui ne se forme pas 

se déforme dit-on. Aucun arbre ne portera de fruits s’il se déconnecte de 

ses racines. Soyons donc engagés à vivre pleinement chaque aspect du 

système avec foi et dévouement. Soyons des signes d’espérance qui 

déterminent l’avenir de la Légion.  

« Les divers conseils de la Légion existe principalement pour conserver 

intacte l’organisation de la Légion. A tout prix, ils doivent se rendre dignes 

de la confiance qu’on leur a témoignée ».  

Que la Vierge Marie nous aide à être de vrais garants de ce système établit, 

à être guidés par ces principes constants et à vivre pleinement cet héritage 

précieux.   


